

PRESSEMITTEILUNG

25.04.2024

Tagespflege feiert Jubiläum mit über 100 Besucher*innen

Lippstadt/Paderborn Mit weit mehr als 100 Besucher*innen hat die Tagespflege am Ev. Seniorenzentrum von Bodelschwingh (ESZ) am vergangenen Sonntag ihr 25-jähriges Jubiläum gefeiert. Programmhilghlight war der Shanty-Chor, der die anwesenden Tagespflege-Gäste und deren Angehörige sowie viele weitere Interessierte zum lauten Mitsingen einlud. Auch die Rikscha-Fahrten durch den Lipperbruch wurden gerne in Anspruch genommen. Bei Sektempfang, Kaffee und Kuchen lauschten die Anwesenden der Begrüßung durch ESZ-Einrichtungsleiter Stefan Bramhoff sowie der Andacht von Pfarrerin Claudia Hempert-Hartmann, die den wichtigen Ansatz der Tagespflege, Gemeinschaft zu erleben, hervorhob.

„Die Tagespflege bei uns am ESZ war mit ihrer Eröffnung 1998 eine der ersten Tagespflege-Einrichtungen überhaupt in OWL“, berichtet Stefan Bramhoff. „Der Ansatz, Senior*innen tagsüber zu betreuen, sie aber darüber hinaus abends und am Wochenende in ihrem vertrauten häuslichen Umfeld zu belassen, war vor 25 Jahren sehr innovativ.“

Am ersten Tag der Eröffnung habe es in der Einrichtung einen Gast und drei Mitarbeitende gegeben, berichtet Christoph Lampe, Geschäftsführer der Altenhilfe der Stiftung St. Johannistift, zu der das ESZ gehört. „In der Anfangszeit standen viele Einrichtungen vor großen finanziellen Hürden. Oftmals war der Betrieb nicht kostendeckend oder einfach die Nachfrage zu gering.“ Problematisch sei neben anderen Faktoren die Tatsache gewesen, dass bei ohnehin geringer Gästezahl kurzfristige Schwankungen in der Nachfrage, z.B. durch Krankenhausaufenthalte eines Gastes, besonders stark ins Gewicht fielen. „Mittlerweile ist das Angebot der Tagespflegen in der Versorgungslandschaft aufgrund einer besseren Refinanzierung nicht mehr wegzudenken“, so Christoph Lampe über das Konzept, das sich an ältere Menschen richtet, die sich tagsüber Geselligkeit und Beschäftigung wünschen oder eine kleine Auszeit vom Alltag nehmen möchten, in einer stationären Einrichtung aber überversorgt wären.

Zum Tag der offenen Tür informierten sich sowohl Senior*innen als auch zahlreiche Angehörige. Pflegedienstleiterin Cornelia Pankalla weiß aus Erfahrung, dass der Besuch einer Tagespflegeeinrichtung oft sehr entlastend sein kann: „Ältere Menschen fühlen sich bei uns in der Gemeinschaft wohl und geborgen, während ihre Angehörigen gleichzeitig eine hohe Entlastung von einer großen Verantwortung erfahren.“ Neben der Tagespflege am ESZ gebe es eine weitere Tagespflege mit 18 Plätzen, zentral gelegen am Ev. Krankenhaus (EVK). An beiden Standorten seien noch freie Plätze vorhanden.

PRESSEMITTEILUNG

***BUZ Gruppenbild TP:** Glücklich, mit den Kolleg*innen 25 Jahre Tagespflege feiern zu können (von links): Janina Spieß, Elisabeth Aulbur, Cornelia Pankalla, Reinhild Brand, Stefan Bramhoff, Birgit Ramsel, Kathrin Mußenbrock und Sabine Günther. Leider nicht mit auf dem Foto sein konnte Jutta Roffeis.*

***BUZ Shanty-Chor:** Highlight des Tages war der Auftritt des Shanty-Chors*

Die Stiftung St. Johannisstift

Das St. Johannisstift, gegründet 1862 in Paderborn, bietet hilfsbedürftigen Menschen ein umfassendes Angebot in nahezu allen Lebenssituationen. In den Geschäftsbereichen Medizin, Altenhilfe, Kinder- und Jugendhilfe sowie Bildung sind aktuell rund 1.300 Mitarbeitende beschäftigt. Als freigemeinnütziger evangelischer Träger bietet das St. Johannisstift mit seinem umfassenden Pflegenetzwerk eine ganzheitliche und sektorübergreifende Versorgung von Medizin (Krankenhaus) und Pflege (Altenhilfe) für Menschen in jeder Lebenslage.

Die Altenhilfe an den Standorten Paderborn und Lippstadt versorgt mit einem Angebot von Tagespflege, Kurzzeitpflege, betreutem Wohnen und stationärer Pflege rund 480 alte Menschen. Weiterer Bestandteil der Altenhilfe ist außerdem die ambulante Pflege, deren Mitarbeiter*innen rund 500 hilfebedürftige Menschen versorgen. Unter dem Dach der Kinder- und Jugendhilfe leben rund 170 Kinder an fünf verschiedenen Standorten mit Regel- und Intensivplätzen sowie Clearing- und Inobhutnahmemöglichkeiten.

Das Evangelische Krankenhaus verfügt über insgesamt 171 Betten und versorgt jährlich rund 20.000 Patient*innen. Der Bildungscampus für Gesundheits- und Sozialberufe bildet regelmäßig Pflegefachkräfte sowie in Therapieberufen aus und bietet darüber hinaus ein breites Spektrum für Fort- und Weiterbildung an. Weiterführende Informationen finden Sie unter www.johannisstift.de.

Ansprechpartnerin:

Kristina Schütze

Leiterin Referat Unternehmenskommunikation

Tel.: 05251 401-470

E-Mail: kristina.schuetze@johannisstift.de